

**PENDAMPINGAN MANAJEMEN USAHA DI KELURAHAN CIPADUNG  
KIDUL KECAMATAN PANYILEUKAN KOTA BANDUNG**

<sup>1</sup>Eri Achiraeniwati, <sup>2</sup>Nugraha, dan <sup>3</sup>Reni Amaranti

<sup>1,2,3</sup> Jurusan Teknik Industri, Universitas Islam Bandung, Jl. Tamansari No. 1 Bandung 40116

e-mail: <sup>1</sup>eri\_ach@yahoo.co.id, <sup>2</sup>nugraha692004@yahoo.com, <sup>3</sup>reniamaranti2709@yahoo.com

**Abstrak.** Permasalahan utama yang terjadi pada masyarakat yang menjadi mitra kegiatan yang diusulkan adalah tidak termanfaatkannya semua potensi dan sumber daya yang ada, baik dari sisi pendidikan, keterampilan, waktu, maupun dana, untuk sebuah kegiatan produktif yang dapat memberikan kontribusi lebih besar dalam upaya meningkatkan kesejahteraan ekonomi keluarga. Tujuan pengabdian memberikan pelatihan manajemen wirausaha bagi ibu-ibu PKK di lingkungan RT 01 Kelurahan Cipadung Kidul Kecamatan Panyileukan Kota Bandung dalam rangka meningkatkan keterampilan dan potensi warga serta terbentuknya kelompok usaha bersama. Metode yang digunakan analisis situasi, identifikasi solusi, penyusunan rencana dan jadwal kegiatan, petihan dan pembentukan kelompok usaha.

**Kata kunci:** kesejahteraan ekonomi, wirausaha, pelatihan

## 1. Pendahuluan

Keadaan perekonomian yang semakin tidak menentu, harga-harga kebutuhan bahan pokok yang semakin meningkat, sementara pendapatan keluarga yang cenderung tidak bertambah berakibat pada terganggunya stabilitas perekonomian keluarga. Secara sendiri-sendiri tidak mudah bagi penduduk untuk mengembangkan usaha guna memenuhi kehidupan ekonomi keluarganya. Keterbatasan pengetahuan, kelangkaan sumberdaya dan sempitnya peluang membelenggu mereka secara individual. Kerjasama, saling membantu di antara sekelompok individu dinilai dapat memperkuat posisinya, meningkatkan kepercayaan diri dan kepercayaan orang lain. Saling menolong dan bekerjasama memperkuat penumpukan sumber pelayanan ekonomi dan memperluas kesempatan untuk mencapai kemajuan. Kondisi inflasi yang mendorong ibu rumah tangga yang sebelumnya hanya menekuni sektor domestik (mengurus rumah tangga) kemudian ikut berpartisipasi di sektor publik dengan ikut serta menopang perekonomian keluarga. Secara umum, ibu rumah tangga cenderung lebih memilih bekerja di sektor informal karena dinilai lebih memberi keleluasaan dalam membagi waktu antara pekerjaan dan keluarga.

Fenomena tersebut juga tampak pada masyarakat di lingkungan RT 01 RW XI Kelurahan Cipadung Kidul yang akan menjadi mitra program IbM yang diusulkan. Secara khusus, kegiatan IbM yang diusulkan memilih kelompok kelompok ibu-ibu PKK di lingkungan RT sebagai mitra dikarenakan besarnya potensi yang ada untuk dikembangkan dan dimanfaatkan seoptimal mungkin. Usaha yang dilakukan beberapa orang saat ini di lingkungan RT 01 Kelurahan Cipadung Kidul Kecamatan Panyileukan Kota Bandung selain usaha berjualan sembako (warung) secara umum terbagi menjadi 2 yaitu usaha di bidang makanan dan usaha *di bidang kerajinan tangan*, semuanya dikelola dengan sangat sederhana, keadaan tersebut apabila dikembangkan dan dikelola dengan baik secara bersama-sama dalam suatu wadah usaha akan memberikan dampak positif terhadap peningkatan kesejahteraan keluarga.